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春羽“激励”我乐观向上

多地取消医疗机构药品数量限制

保健品坑老动用“带头大妈”
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六年前，远在外地工作的大哥托朋
友带给我一盆春羽和一盆鱼腥草。礼轻
情义重，我一直悉心呵护这两盆植物。

后来，鱼腥草枯萎了，春羽却越长越
大，它的叶片像羽毛一样越伸越长。春
羽的生命力特别强。有一段时间，我经
常十天半个月不在家，它依然活得很
好。后来，在一次移盆中，它不幸“身负

重伤”，一半的茎都断裂了。没想到的
是，它依旧顽强地活了下来。

这些年，我对春羽越来越喜欢，因为
它顽强的生命力，可以带给我乐观向上的
能量。（湖南娄底 姜民 54岁）

征集 欢迎扫二维码加编
辑微信，并申请加入“花草情”
微信群，在线投稿、交友。

民政部从未开展
“颐养家园建设”活动

民政部养老服务司 4
月 18 日发表声明，表示从
未组织开展过“颐养家园建
设”“个人普惠养老金方案”
等活动，请社会公众特别是
老年人提高警惕，谨防上当
受骗。（摘编自民政部官网）

广东广州的周先生
前不久发现，独居的母亲
在家中藏着各种各样的
保健品。母亲告诉他，这
些保健品都是她在小区
广场舞队牵头组织的“免
费旅游”活动中购买的。

对此，有社区反诈民
警提醒，近来，保健品诈
骗有“升级”趋势，一些保
健品销售商瞄准广场舞
领队群体，引导她们组织
队员参加“免费旅游”，进
而诱导老人“买买买”。

广场舞队牵头“免费旅游”

“母亲买这么多保健
品，两年都吃不完。”周先生
反复打听得知，这些保健
品都是母亲在旅途中买下
的，一年间共花了8万多元。

让周先生更气愤的
是，母亲已经被洗脑了。
当他提出找销售员退回
钱款时，母亲却生气地

说：“这些是我自己的钱，
我 有 权 利 决 定 该 怎 么
花！”经过多次交流，周先
生得知，母亲从两年前开
始频繁参加小区广场舞
队组织的“免费旅游”，同
样定期参加活动的有 20
多人。“之前我觉得母亲
和队友一同出游，大家相
互有个照应。可没想到，
骗子就在她身边。”周先
生气愤地说。

领队常被重点攻克

对于周先生母亲遭
遇的情况，长期从事社区
反诈工作的退休民警吴
志刚十分熟悉。吴志刚
退休前是广州天河区兴
华派出所的高级警长，他
介绍，保健品诈骗形式已
有所升级，“像过去那样
由销售方直接找到老人，
吹嘘保健品功能如何强
大，会引起老年人的警

惕。所以现在一些保健
品公司会先找到广场舞
队的领头人，劝说她们来
充当‘代理人’。领队有很
强的号召力，一旦队员参
加这类‘免费旅游’，保健
品销售商的机会就来了”。

吴志刚表示，保健品
公司通常会派出年轻的
男性销售员向大妈们推
销保健品，当发现有人对
某款保健品表现出兴趣
时，销售员就会对这些老
人进行“重点攻关”。在
这个过程中，销售员还会
使出各种手段和话术，比
如一开始保健品是“免
费”的，但越到后面，推荐
的保健品就越贵。对于
有购买力的老人，销售员
甚 至 会 采 取“ 饥 饿 营
销”。比如，当老人提出
想多买几盒时，销售员会
说“每天有成千上万人要
买产品，您要排队”。这
样一来，老人购买保健品

的心情就更迫切。

熟人局或藏着温柔陷阱

“不少老人就是参加
广场舞队组织的‘免费旅
游’，在旅途中购买了一
些保健品，回来后就被销
售商盯上了。”吴志刚表
示，很多老人购买这些保
健品时是自愿的，因此子
女想要维权并不容易。

广州市黄埔区平安
促进会会长李桂泉这些
年也一直在开展有关老
年人的反诈工作。他提
醒，平时若遇到舞伴或牌
友组织或邀请去“免费旅
游 ”时 ，一 定 要 提 高 警
惕。一方面不要贪小便
宜，多找子女商量；另一
方面，要理性消费，在购
买保健品时应了解其实
际功效，并保留相关票据
以便维权。（摘编自《广州
日报》《河南商报》）

继广东、上海、四川之
后，北京成为又一个取消
医疗机构用药数量限制的
地区。4 月 17 日，北京市
医保局等9部门联合印发

《北京市支持创新医药高
质量发展若干措施（2024
年）》，取消医疗机构药品数
量限制，推动建立医疗机构
药事会规范化流程，如国

家医保谈判药品目录公布
后一个月内召开药事会。

有业内人士表示，纳
入国家医保目录是让患者
买得到药品，而“进院难”成
为谈判药品落地使用的一
大“路障”。一方面，各级医
疗机构会受用药数量的限
制；另一方面，医院药事会
的召开频率和节奏也会影

响药品的进院。取消药品
数量限制，是破解国家医保
谈判药品进院难的第一步。

而在此前，不同级别
的医保定点医院用药目
录种类数量受到限制，例
如在国家三级医院等级
评审指标中，三级综合医
院原则上不超过 1500 种
药品。 去年 7 月，广东率

先试点取消医院用药数
量限制。去年12月底，上
海也跟进此项规定。对
此，北京大学药学院教授
史录文表示，取消医院用
药数量限制给医院松了
绑，不仅能让患者受益，
也让新药进院有了畅通
通道。（摘编自《北京青年
报》《人民日报》）

癌症发病率死亡率
上升趋势得到遏制

国家卫健委医疗应急
司司长郭燕红日前透露，
我国癌症发病率、死亡率
的 上 升 趋 势 得 到 初 步 遏
制，总体癌症五年生存率
从 2015 年 的 40.5% 上 升
至 2022 年的 43.7% 。（摘
编自《北京日报》）

北京强化校企合作
定向培养养老人才

北京市养老服务人才
校企合作培养对接会日前
举行，16 家北京市内的养
老服务企业与 16 家京内
外职业院校签约，在养老
服务人才定向培养、就业实
训等方面达成合作。（摘编
自《中国社会报》）


